

**ALLOCUTION
DE MONSIEUR SIDIKI KABA
MINISTRE DES FORCES ARMEES**

**CEREMONIE DE SORTIE DE
LA 10^e PROMOTION DES ELEVES GRADES
ET DE
LA 51^e PROMOTION DES ELEVES GENDARMES**

**ECOLE DES SOUS-OFFICIERS DE LA GENDARMERIE
NATIONALE.**

Fatick, le 20 décembre 2019

Madame le Gouverneur de la région de Fatick ;

Monsieur le général d'armée, Chef d'Etat-major Général des Armées ;

Monsieur le général de division, Haut Commandant de la Gendarmerie Nationale et Directeur de la Justice Militaire ;

Messieurs les officiers généraux ;

Monsieur le Président du Conseil départemental de Fatick ;

Monsieur le Maire de la commune de Fatick ;

Monsieur le Président du tribunal de grande instance de Fatick ;

Mesdames, Messieurs les chefs de services régionaux de Fatick ;

Messieurs les officiers, sous-officiers et militaires du rang ;

Chers Autorités religieuses et coutumières ;

Honorables invités, Mesdames, Messieurs.

C'est avec un immense plaisir que je me retrouve aujourd'hui, sur le sol de Fatick, berceau du Sine, notamment dans la localité de Poukham, pour présider la cérémonie de sortie de la 10ème promotion des élèves gradés et celle de la 51ème des élèves gendarmes pour le compte de l'année académique 2019.

Cette cérémonie met en exergue la vision politique de Son Excellence, Monsieur Macky SALL, Président de la République, qui a placé la sécurité au cœur de ses préoccupations, car convaincu qu'il ne peut y avoir de développement sans sécurité. Les espoirs de prospérité et d'émergence escomptés à l'horizon 2035 ne pourront devenir réalité que dans un Sénégal sécurisé.

C'est pourquoi, il a donné des instructions pour une montée en puissance en ressources humaines et en matériels au profit des Forces de Défense et de sécurité, enclenchée depuis plusieurs années déjà. A ce titre, la cérémonie qui nous réunit dans cette prestigieuse enceinte, creuset de l'excellence, en est une marque expressive.

Futurs gradés et élèves gendarmes, vous venez de boucler dix (10) mois d'un dur labeur dans cette école qui vous a surtout permis de vivre sur ce riche terroir légendaire ; terre d'origine de glorieuses figures sénégalaises, parmi lesquelles, votre illustre aïeul le Général Waly FAYE.

Chers élèves ;

Prenez date avec l'histoire. Oui ! Ce jour restera à jamais gravé dans votre mémoire de soldat et surtout de gendarme, patriote par essence, parce qu'ayant choisi d'être totalement au service de cette Nation qui vous est si chère.

Ce choix, d'homme de cœur et d'esprit, vous honore à plus d'un titre. Dès lors, vous devez donner le meilleur de vous-même en tout temps et en tout lieu pour répondre promptement à l'appel du devoir.

Lourde est la charge qui pèse désormais sur vos épaules, remarquablement décrite dans votre formidable décret 74-571 du 13 juin 1974 portant règlement sur l'emploi et le service de la gendarmerie fixant vos attributions qui, en son article premier stipule :

« Partie intégrante des forces armées, la gendarmerie nationale est une force instituée pour :

- veiller à la sûreté publique,

- assurer le maintien de l'ordre et l'exécution des lois et règlements. »

Je m'appuie sur ce passage plein de sens pour vous rappeler ô ! combien votre mission est importante et exige de vous une minutie sans égale dans l'exercice de vos fonctions. Force vous est donnée pour servir de pilier à la stabilité.

Tâchez seulement de ne jamais en abuser. Ayez toujours à l'esprit que la gendarmerie est un corps d'Elite, toujours au service de la patrie, une valeur à faire votre. Elle a été largement et fortement argumentée par votre commandant d'Ecole.

Dans un contexte de menaces diffuses, la seule voie de succès de votre mission de protection des personnes et des biens sera la proximité avec la population.

Je tiens à vous dire que **sans vous il n'y aura pas de sécurité mais aussi, sans les populations il n'y aura pas de sécurité.**

Je vous exhorte donc à exercer vos missions futures en ayant toujours comme objectif majeur à réaliser la confiance des populations.

Veillez aussi à entretenir une parfaite collaboration avec les autorités civiles, militaires et paramilitaires car tous, autant que vous, travaillent pour un but commun : la bonne marche du service public.

Chers élèves ;

Faites votre travail, dans la dignité, la fierté, le désintéressement, dans l'amour et la passion de servir la patrie, le tout dans le respect, l'humanisme et avec intelligence.

Pour cela, identifiez-vous à votre devise « **HONNEUR ET PATRIE** » et référez-vous toujours à vos dignes et courageux parrains.

Le major Tafsir Alioune Diba MBENGUE et le gendarme Ndiaga SYLLA qui ont su honorer la Gendarmerie nationale et surtout la nation toute entière par leur engagement, leur sérieux et surtout leur sens élevé du devoir, de patriotisme et de loyauté.

Napoléon Bonaparte disait, je le cite : « ***la gendarmerie, c'est une organisation à part. C'est la manière la plus efficace de maintenir la tranquillité d'un pays, c'est une surveillance moitié civile, moitié militaire, répandue sur toute la surface, qui donne les rapports les plus précis.*** » Fin de citation.

Cette citation a traversé les siècles et la Gendarmerie continue toujours de forcer le respect et l'admiration.

Elèves gradés et élèves gendarmes ;

Vos formateurs ont bien fait leur travail, à vous de faire le vôtre de la meilleure des manières.

Faites honneur à la gendarmerie, à vos parents et proches et à votre pays en donnant le meilleur de vous-même, afin de maintenir haut le flambeau de cette remarquable institution.

Mesdames et Messieurs, Chers élèves ;

Mon Général ;

Je vous félicite et à travers vous, tout le haut commandement pour tous les efforts consentis d'arrache-pied pour arriver à ce merveilleux résultat. Efforts qui concrétisent nettement la vision politique du chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur Macky SALL pour une montée en puissance des Forces de Défense et de Sécurité non sans miser sur la qualité de la formation.

Je ne saurais terminer mon propos sans vous réitérer, au nom de Monsieur le Président de la République, mes vives félicitations, pour la qualité du travail que vos personnels et vous-mêmes accomplissez journallement pour nous assurer une sécurité sans faille mais aussi pour votre importante contribution au service de la paix dans le cadre des Nations-Unies.

Mes sincères remerciements vont aussi à l'endroit des autorités administratives, locales, religieuses, aux populations de la ville de Fatick et plus particulièrement aux habitants du village de Poukham.

Je vous remercie de votre aimable attention.